
 

台湾研修旅行 

11月 17日（日）から 21日（木）まで、全日制２年生

が台湾へ研修旅行に行ってきました。渡航する直前には

台風が接近して心配したり、帰途では飛行機が遅れたり

しましたが、全員無事帰還できほっとしています。 

旅行後、それぞれのクラスで生徒諸君が書いてくれた

振り返りアンケートを読むと、彼らが得た経験の内容や

感想はそれぞれ違いますが、グローバル化が進む世界で

の協調の在り方に思いを致したり、海外での体験から自

己発見と成長につなげるといったこの旅行の目的はほぼ

達せられたと感じました。82％の生徒がこの旅行を「大

変満足」とし、「やや満足」を含めるとほぼすべての生

徒が肯定的にこの旅行を評価しています。多くの生徒諸

君もアンケートに書いていましたが、この旅行につきま

して、２学年の保護者の皆様には、深甚なるご理解とご

協力を賜り、改めて感謝申し上げます。 

 

生徒アンケートから 

●私にとってこの研修旅行が初めての海外旅行で、飛行機や現地での宿泊

や交流に不安もあったけれど体調不良にもならずトラブルもなく帰って来

れて、何より楽しめたので良かったです。現地で一番思ったことは、先生

方や旅行社の方、ガイドの方がいなければ何もできなかっただろうなとい

うことでした。宿泊も食事も移動も自分たちではできないので、安全に旅

行を楽しめたのはたくさんの援助があってこそだと思います。関わってく

ださった全ての方へ感謝を忘れず、いつか自分の力で海外に行ってみたい

と思いました。●台風などの心配もあったが無事に行って帰ってくること

ができてよかった。約 270 人という大人数で修学旅行として外国へ行ける

というのはそうそうないことだと思うが、五感全てで台湾を楽しむことが

できとても満足している。特に私は中学の時に英語の授業でオンライン交

流してずっと連絡をとり合っていた友達と初めて会うことができたのが一

番の思い出になった。他にも B &S などを通していろんな人とコミュニケ

ーションをとったり、友達ができたりととてもいい刺激を受けた。またい

つか台湾に行きたい。●私は台湾に行く前に 1 ヶ月だけ中国語を勉強して

から研修旅行に臨んだ。英語は世界共通語とはいうけれど、やっぱり看板も話す言葉もその国の言葉で行われている

し、現地の人の中には英語が通じない人もいたので、土地特有の言葉もわかると世界が広がると思った。確かに英語が

話せれば事足りるかもしれないけれど、私はもっと現地の言葉で交流してみたいと思った。旅行中は、学校交流で台湾

の高校生同士の会話を一部だけ聞き取れたり、交流や買い物の時自分の中国語が少し伝わったりして、勉強の成果を確

認できうれしかった。しかしまだ聞き取れないところの方が多いので、これからも中国語の勉強を続けたいと思う。 
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K高校再編 

長野高校定時制は、令和４年度に公表された、第３次再

編整備計画に従い、長野東高校全日制、長野吉田高校戸隠

分校、長野商業高校定時制、長野西高校通信制との再編統

合が進んでいます。現在は昨年９月に開会した「長野東ス

ーパーフレックス新校（仮称）再編実施懇話会」で議論が

重ねられ私も校長として毎回出席しています。最近の第６

回 11月 26日（火）では新校の「学びのイメージ（案）」

が審議され、次第に整ってきているところです。県の HP

で内容などが確認できますので、ご覧ください。 

写真は、定時制の芋煮会の写真です。定時制の諸君は総

合的な学習の時間の取組として、外部から指導者を招い

て、中庭に「Edible School Garden」を運営しています。 

栃木県などで栽培されている、こだわりの「さといも善光

寺」を収穫し、11月 11日に全校で芋煮会をしました。 

K大学入学共通テスト 

 共通テストまで 40 数日となりました。3 年生の諸君は高校生最後の定期考査を終え、時間割を

特別に編成しなおして、これからまさに受験期へと向かっていきます。試験後の学年集会ではこ

れからの過ごし方など、全員で気持ちを整える時間を持ちました。これから春まで、それぞれが

最善を尽くすことができるよう心から応援しています。 

来年の大学入学共通テストから、出願がオンラ

イン化されます。志願者本人が大学入試センタ

ーの電子出願システムから出願します。受験票

は志願者が印刷して受験会場へ持参。検定料は

クレジットカードやコンビニのオンライン決済

等を利用します。これまでと変わらず６月ごろ

に受験案内が公表され、出願時期は９月下旬に

なるようです。インターネットを利用できない

受験者には代わりの措置が検討されています。

受験上の配慮が必要な人の申請は郵送で受け付

けられます。 

◇学校評価 保護者

の皆様、学校評議員

の皆様にご協力いた

だき 9月に実施した

学校中間評価の結果

を HPに公開してい

ます。QRコードか

らもご覧いただくことができます。 

← 美術班２年澁澤さんの作品 

 「きらきら」 

生徒の皆さんは、この学校長だよりを読んだあと、保護者の方に渡してください 


